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ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DEL HONORABLE CONSEJO DIRECTIVO 
DE FECHA VEINTISIETE DE SETIEMBRE DE DOS MIL DIECISÉIS 

 
Reunidos en la sala del H.C.D. de la Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Diseño de la Universidad Nacional de 
Córdoba, el día veintisiete de setiembre de dos mil dieciséis a la hora diecinueve y veinte minutos, con la presencia 
de los Sres. consejeros Rosellini, Bergallo, Díaz, de la Fuente, Bellitti, Guerrero, Mitri, Barboza, Gari Jonneret, 
Lemma, Fernández, del Río, Seguel, Mendoza, Mantovani, Iturrioz y Barbero, se inicia la Sesión Ordinaria, con la 
presidencia del Sr. vicedecano diseñador industrial Daniel Capeletti y la actuación como secretario del Sr. 
Secretario General arq. Marcos Ardita, para el tratamiento del siguiente orden del día:  
 

1. FIRMA DE ACTAS 

 
Los Sres. Consejeros firman las Actas correspondientes a la Sesión Ordinaria del día trece de setiembre mil dieciséis.  
 

2. INFORME DEL DECANO: 

 

 REUNIÓN INFORMATIVA REFERENTE A LOS TEMAS DE LA PRÓXIMA ASAMBLEA UNIVERSITARIA  
El Vicedecano informa que el día miércoles cinco de octubre a las diecinueve horas, se realizará una reunión informativa 

referida a los Temas de la próxima Asamblea Universitaria, que contará con la presencia de la decana de la Facultad de 
Psicología Patricia Altamirano y del Lic. Jhon Boretto, entre otros. Continúa diciendo que los Temas son la reforma política y 
la incorporación al Honorable Consejo Superior de  miembros de la comunidad.  
El consejero Díaz solicita que se cambie el día de la reunión porque dice que un gran número de Consejeros no pueden 

asistir por estar afectados al dictado de clases. Continúa diciendo que propone que se realice el día martes a la misma 
hora, por ser el único día que los Consejeros disponen para la asistencia a las reuniones de comisiones y de sesiones de 
Consejo. 
El Vicedecano contesta que se le comunicará la inquietud al Decano, para que se tomen las medidas necesarias a fin de 

poder garantizar la participación a los Consejeros. 
 

3. DESPACHO DE COMISIONES 

 

3.1. COMISIÓN DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO: 

 
LLAMADO A CONCURSO 

1. 60514/2014 - SECR. ACADÉMICA. LLAMA A CONCURSO PÚBLICO DE ANTECEDENTES Y OPOSICIÓN PARA 
CUBRIR CARGOS DE PROF. ASISTENTE EN LA CÁTEDRA DE MATEMÁTICA I A Y II, DE LA CARRERA DE 
ARQUITECTURA. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: MODIFICAR EL LLAMADO A CONCURSO, ACLARANDO QUE CORRESPONDE LLAMAR A DOS (2) 
CARGOS DE PROF. ASISTENTE DEDIC. SIMPLE DE LAS CÁTEDRAS MENCIONADAS. 
FIRMAN: LEMMA, FERNANDEZ, INARDI, COPERTARI, VEGLIO. 
APROBADO 
 
ALUMNOS ADSCRIPTOS  

2. 43593/2016 - SECR. ACADÉMICA. ELEVA INFORME DE EVALUACIÓN DE ADSCRIPTA FORMADA EN LA 
CÁTEDRA DE ARQUITECTURA II, DE LA SRTA GUERRA, CAMILA. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: EN UN TODO DE ACUERDO A LO INFORMADO POR SECR. ACADÉMICA, PASAR AL ESTADIO DE 
ALUMNA ADSCRIPTA FORMADA A LA SRTA. CAMILA LUCÍA GUERRA EN LA CÁTEDRA DE ARQUITECTURA II D.  
FIRMAN: INARDI, VEGLIO, LEMMA, FERNANDEZ. 
APROBADO 

 

3. 44003/2016 - MARCHISIO, MARIELA. ELEVA EVALUACIÓN DE ALUMNOS ADSCRIPTOS FORMADOS EN LA 
CÁTEDRA DE TEORÍA Y MÉTODOS B. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: EN UN TODO DE ACUERDO A LO INFORMADO POR SECR. ACADÉMICA, PASAR AL ESTADIO DE 
ALUMNOS ADSCRIPTOS FORMADOS A LOS SRES. MATÍAS MACRIS Y FLORA MARINGONI GUIMARAES EN LA 
CÁTEDRA DE TEORÍA Y MÉTODOS B. 
FIRMAN: INARDI, VEGLIO, LEMMA, FERNANDEZ. 
APROBADO 

 

4. 33868/2016 - FARACI, MARIANO. ELEVA INFORME DE LA SRTA. ZAMPIERI, MARÍA AGOSTINA COMO 
ALUMNA ADSCRIPTA FORMADA EN LA CÁTEDRA DE ARQUITECTURA I A. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: EN UN TODO DE ACUERDO A LO INFORMADO POR SECR. ACADÉMICA, PASAR AL ESTADIO DE 
ALUMNA ADSCRIPTA FORMADA A LA SRTA. MARÍA AGOSTINA ZAMPIERI EN LA CÁTEDRA DE ARQUITECTURA I A. 
FIRMAN: INARDI, VEGLIO, LEMMA, FERNANDEZ. 
APROBADO 

https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0043593/2016
https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0044003/2016
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5. 41460/2016 - D.I. DUCA, CLAUDIO. ELEVA EVALUACIÓN DE ALUMNA ADSCRIPTA FORMADA EN LA 
CÁTEDRA DE TECNOLOGÍA III, DE LA SRTA. MIKAELA ROEL PEREZ. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: EN UN TODO DE ACUERDO A LO INFORMADO POR SECR. ACADÉMICA, PASAR AL ESTADIO DE 
ALUMNA ADSCRIPTA FORMADA A LA SRTA. MIKAELA ROEL PEREZ, EN LA CÁTEDRA DE TECNOLOGÍA III (DISEÑO 
INDUSTRIAL) 
FIRMAN: INARDI, VEGLIO, LEMMA, FERNANDEZ. 
APROBADO 

 

6. 41462/2016 - D.I. DUCA, CLAUDIO. ELEVA EVALUACIÓN DE ALUMNA ADSCRIPTA FORMADA EN LA 
CÁTEDRA DE TECNOLOGÍA III, DE LA SRTA. CAROLINA CARDONE. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: EN UN TODO DE ACUERDO A LO INFORMADO POR SECR. ACADÉMICA, PASAR AL ESTADIO DE 
ALUMNA ADSCRIPTA FORMADA A LA SRTA. CAROLINA CARDONE, EN LA CÁTEDRA DE TECNOLOGÍA III (DISEÑO 
INDUSTRIAL) 
FIRMAN: INARDI, VEGLIO, LEMMA, FERNANDEZ. 
APROBADO 

 

7. 40726/2016 - PROF. AGUIRRE, JOSÉ MARÍA. ELEVA EVALUACIÓN DE ALUMNA ADSCRIPTA FORMADA EN 
LA CÁT. DE HISTORIA I DE LA CARRERA DE DIS. IND. DE LA SRTA. CANAVESIO, MARIANA. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: EN UN TODO DE ACUERDO A LO INFORMADO POR SECR. ACADÉMICA, PASAR AL ESTADIO DE 
ALUMNA ADSCRIPTA FORMADA A LA SRTA. MARIANA ANABEL CANAVESIO, EN LA CÁTEDRA DE HISTORIA I 
(DISEÑO INDUSTRIAL) 
FIRMAN: INARDI, VEGLIO, LEMMA, FERNANDEZ. 
APROBADO 

 

3.2. COMISIÓN DE ENSEÑANZA: 

 
LLAMADOS A CONCURSO 

1. 59886/2014 - SECR. ACADÉMICA. LLAMA A CONCURSO PÚBLICO DE ANTECEDENTES Y OPOSICIÓN PARA 
CUBRIR CARGOS DE PROF. ASISTENTE DEDIC. SEMIEXCL. EN LA CÁTEDRA DE ARQUITECTURA I A. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: SEGÚN LO SOLICITADO POR SECR. ACADÉMICA, MODIFICAR EL LLAMADO A CONCURSO DE LOS 
CARGOS DE ARQUITECTURA I A, ACLARANDO QUE EN LUGAR DE 1 (UN) CARGO DE PROF. ASISTENTE DEDIC. 
SEMIEXCL., CORRESPONDE LLAMAR A CONCURSO 2 (DOS) CARGOS DE PROF. ASISTENTE DEDIC. SEMIEXCL. 
FIRMAN: GARZÓN, GUERRERO, BARBOZA, CECONATO. 
APROBADO 
 
ACADÉMICAS 

2. 34960/2016 - MARCHISIO, MARIELA. SOLICITA SE DECLARE DE INTERÉS ACADÉMICO EL “TALLER 
VIRTUAL EN RED ARQUISUR 2016”. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: OTORGAR LA ACREDITACIÓN DE 60 HORAS  PARA LA ASIGNATURA ELECTIVA EXPERIENCIAS 
PROYECTUALES ALTERNATIVAS, AL TALLER VIRTUAL EN RED ARQUISUR 2016, QUE TUVO LUGAR DESDE EL 22 
AL 29 DE AGOSTO DE 2016. 
FIRMAN: GARZÓN, GUERRERO, CECONATO. 
APROBADO 
 

3. 39542/2016 - ARQ. INCATASCIATO, ADRIANA. SOLICITA SE DECLARE DE INTERÉS ACADÉMICO EL 
“TALLER DE ESPACIALIDADES CROMÁTICAS – EXPLORANDO ARMONÍAS Y CONTRASTES DE COLOR”. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: HABIENDO ESTUDIADO EL EXPTE. Y VALORADO DE MANERA POSITIVA LA SOLICITUD, DECLARAR 
DE INTERÉS ACADÉMICO EL TALLER ESPACIALIDADES CROMÁTICAS – EXPLORANDO ARMONÍAS Y 
CONTRASTES DE COLOR Y OTORGAR 25 HORAS DE EQUIVALENCIA EN LA ASIGNATURA EXPERIENCIAS 
PROYECTUALES ALTERNATIVAS. 
FIRMAN: GARZÓN, GUERRERO, CECONATO, BROSSA, SAHAR. 
APROBADO 
 

4. 18660/2011 - BEHAMONDEZ CARREÑO, LUIS ALEJANDRO. SOLICITA REVÁLIDA DE TÍTULO DE 
ARQUITECTO. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: DENEGAR LA SOLICITUD DE REVÁLIDA DE TÍTULO DE ARQUITECTO SOLICITADA POR EL ARQ. 
BEHAMONDEZ CARREÑO, DE ACUERDO A LOS CONSIDERANDOS DE SECR. ACADÉMICA DEL 23 DE JUNIO DE 
2016, DONDE SE ESPECIFICA EL NO CUMPLIMIENTO EN TIEMPO Y FORMA DE LOS REQUERIMIENTOS 
ESTABLECIDOS EN LA RES. 65/13. 
FIRMAN: GARZÓN, GUERRERO, LEMMA, FERNANDEZ, VEGLIO, INARDI, BROSSA, BARBOZA. 
APROBADO 

https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0018660/2011
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3.3. COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN Y POSGRADO: 

 

1. 19619/2016 - DOCENTES CÁTEDRA DE INFORMÁTICA FAUD Y CÁTEDRA DE CLÍNICA PEDIÁTRICA. 
ELEVAN INFORME DE PROYECTO DE INVESTIGACIÓN: IMPLEMENTACIÓN DE TECNOLOGÍA DE 
VANGUARDIA, COMO RECURSO DIDÁCTICO EN LA ENSEÑANZA SUPERIOR EN MEDICINA. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: DECLARAR DE INTERÉS ACADÉMICO AL PROYECTO REFERIDO, PUBLICARLO Y  DIFUNDIRLO, 
DEBIDO A LA RESPUESTA A LA SUGERENCIA DE LA COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN Y POSTGRADO. 
FIRMAN: LEMMA, FERNANDEZ, INARDI, VEGLIO. 
APROBADO 
 

3.4. COMISIÓN DE EXTENSIÓN UNIVERSITARIA Y ASUNTOS ESTUDIANTILES: 

 

1. 22212/2016 - D.I. FERNANDO ROSELLINI. ELEVA FORMULARIO PROYECTO DE RESOLUCIÓN 021/09 Y 
MODIFICATORIA 213/09 (PROYECTO DE EXTENSIÓN) 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: APROBAR EL PROYECTO DE EXTENSIÓN “AYUDAS A LA MOVILIDAD DE BEBÉS/NIÑOS, PARA 
PERSONAS (RESPONSABLES) EN SITUACIÓN DE DISCAPACIDAD MOTRIZ”, DEBIDO A SU PERTINENCIA 
ACADÉMICA Y A LA APROBACIÓN DE LA EVALUACION FINAL DEL PROYECTO OTORGADA POR EVALUADORES 
DE LA SEU-UNC. 
FIRMAN: LEMMA, FERNANDEZ, INARDI, VEGLIO. 
APROBADO CON ABSTENCIÓN DEL CONSEJERO ROSELLINI 
 

4. ASUNTOS ENTRADOS: 

 
LLAMADO A CONCURSO DOCENTE 

1. 38140/2016 – SECR. ACADÉMICA. LLAMA A CONCURSO DE ANTECEDENTES Y OPOSICIÓN PARA CUBRIR 
UN CARGO DE PROF. TITULAR DEDIC. SEMIEXCL. PARA LA CÁTEDRA DE ARQUITECTURA III C. 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 
ALUMNO ADSCRIPTO 

2. 48358/2016 – CÁTEDRA DE TEORÍA Y MÉTODOS B. ELEVA INFORME DE ALUMNA ADSCRIPTA DE 
CELESTE C. PARDO. 

PASA A COMISIÓN DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO 
 
DECLARACIÓN DE INTERÉS ACADÉMICO 

3. 46792/16 - BONETTO, SILVIA. SOLICITA SE DECLARE DE INTERÉS ACADÉMICO EL PROYECTO EJERCICIO 
HABITAR SITUADO.16. 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 

4. 45850/16 –  GALLARDO JONNY. SOLICITA SE DECLARE DE INTERÉS ACADÉMICO EL VIAJE FORMATIVO 
DE LA CÁTEDRA DE ARQUITECTURA I C, A LA CIUDAD DE BS. AS. 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 

5. 45846/16 – GALLARDO, JONNY. SOLICITA SE DECLARE DE INTERÉS ACADÉMICO EL TALLER DE 
ARTICULACIÓN ENTRE ARQUITECTURA I C DE LA FAUD Y LA CÁTEDRA SPERANZA DE CBC FADU UBA. 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 

6. 47956/2016 – ARQ. MARIANO FARACI. SOLICITA SE DECLARE DE INTERÉS ACADÉMICO EL SEMINARIO 
TALLER DE EXPLORACIÓN PROYECTUAL LIP – 2016 ELEA + SEMANA DE ACCIONES (CRÉDITOS PARA LA 
ASIGNATURA EXPERIENCIAS PROYECTUALES ALTERNATIVAS) 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 

DECLARACIÓN DE INTERÉS EXTENSIONISTA 

7. 47830/2016 - FIORITO, MARCELO. SOLICITA SE DECLARE DE INTERÉS EXTENSIONISTA EL CICLO DE CINE 
" CIUDAD UTÓPICA, LUGAR DE DESEO Y GOCE". 

PASA A COMISIÓN DE EXTENSIÓN UNIVERSITARIA Y ASUNTOS ESTUDIANTILES 
 
INSTITUTO 

8. 45030/2016 - INCATASCIATO, ADRIANA. SOLICITA SE EMITA RESOLUCIÓN HABILITANDO AL INSTITUTO 
DEL COLOR, COMO CENTRO DE TRANSFERENCIA, SEGUN LA ORDENANZA 1/15 DEL HCS. 

PASA A COMISIONES DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO Y DE INVESTIGACIÓN Y POSGRADO 
 
 
 
 
 

https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0038140/2016
https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0047830/2016
https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0045030/2016
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VARIOS 

9. 58473/2015 – SECR. GENERAL. ELEVA COPIA DE EXP. 52235/2015 A FAC. DE ARQUITECTURA. REFERENTE 
A IRREGULARIDAD DENUNCIADA POR COLEGIO DE ARQUITECTOS DE NEUQUÉN.  

PASA A COMISIÓN DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO 
 

5. PARA TOMA DE CONOCIMIENTO 

 

5.1. DEL HONORABLE CONSEJO SUPERIOR 

 

 DECL. 12/16.  

 DECL. 13/16.  

 DECL. 14/16.  

 DECL. 15/16.  

 DECL. 16/16.  

 DECL 17/16.  

 DECL. 18/16.  

 DECL. 19/16.  

 RES. 906/16.  

 RES. 965/16.  

 RES. 979/16.  

 RES. 982/16.  

 RES. 991/16.  
SE TOMA CONOCIMIENTO  
 

5.2. DEL RECTORADO 

 

 RES. 1773/16.  

 RES. 1788/16.  

 RES. 1791/16.  

 RES. 1792/16.  
SE TOMA CONOCIMIENTO  
 

5.3.  DEL DECANATO 

 

 RESOLUCIONES DESDE EL Nº 1171 HASTA EL Nº 1477 
 DISPONIBLES EN: http://www.digesto.unc.edu.ar/area/arquitectura/decanato/resoluciones/2016 

 
RES. 1228 – AUTORIZAR Y DISPONER LA LIQUIDACIÓN EN EL MES DE SEPTIEMBRE DE 2016, LAS HORAS 

EXTRAS REALIZADAS POR .PERSONAL NO DOCENTE DURANTE EL MES DE JULIO Y AGOSTO DE 2016, CON 
CARÁCTER NO PERMANENTE NI BONIFICABLE, SEGÚN SE DETALLA EN EL ANEXO I Y II, QUE FORMAN PARTE 
INTEGRANTE DE LA PRESENTE. 
El consejero Rosellini solicita explicación referente al pago de horas extras al Personal Nodocente incluidos en la 

Resolución. 
El Secretario señala que se trata de una situación excepcional, ya que muchos agentes estuvieron afectados a los 

preparativos para la Acreditación de la Carrera de Arquitectura, y que se realizaron numerosas tareas de mantenimiento, 
reparación, montaje de muestras, tareas administrativas extras en las Secretarías Académica y de Extensión y Despacho 
de Alumnos, en los que se invirtió mucho tiempo. Asimismo señala que aún queda pendiente el pago de un porcentaje 
similar para el mes de septiembre.  
El consejero Rosellini pregunta sobre la conformación de la planta Nodocente y si hay falta de personal en algunas áreas. 
El consejero Osvaldo Fernández pide la palabra para explicar la situación actual del Área de Servicios Generales y 

Mantenimiento y Producción, e informa que según el organigrama debería disponer de doce agentes, pero que está 
integrada por la mitad del personal y que dos de ellos se encuentran con licencia por enfermedad de largo tratamiento. 
Continúa exponiendo que por esa razón las tareas deben realizarse en la mayoría de los casos en horarios extra para 
poder cubrir los tres turnos de cursado de la Facultad con sus dos sedes. También informa que se están llevando a cabo 
concursos de promoción, que habilitarían a cubrir por concurso cargos de ingreso.  
El consejero Rosellini se manifiesta satisfecho con las explicaciones proporcionadas.  
SE TOMA CONOCIMIENTO  
 

6. RESOLUCIONES DECANALES AD REFERENDUM DEL H.C.D. Nº 1176, 1178, 1188, 1190, 1196, 1197, 1204, 1205, 
1207, 1213, 1215, 1216, 1229, 1239, 1240, 1241, 1242, 1243, 1244, 1245, 1246, 1247, 1248, 1249, 1250, 1319, 1320, 
1321, 1322, 1323, 1324, 1325, 1326, 1327, 1328, 1337, 1338, 1339, 1442, 1455, 1465, 1477  

 
APROBADAS 
 
 
 
 

https://comdoc.unc.edu.ar/comdocII/webtier/VerElemento?cudap=EXP-UNC:0058473/2015


 5 
 

7.    TEMA ABIERTO A CONSEJEROS: 

 
EXPEDIENTES INGRESADOS SOBRE TABLAS 

 
El Secretario solicita ingresar sobre tablas dos Expedientes de llamados a concursos docentes. Señala que en los 

Despachos de la Comisión de Enseñanza hubo errores en lo referente a la designación de los Jurados, por lo que 
corresponde reemplazar algunos Miembros, y en un caso particular por fallecimiento de uno de los docentes designados.  

 20718/2016 - SECR. ACADÉMICA. LLAMA A CONCURSO DE ANTECEDENTES Y OPOSICIÓN, PARA CUBRIR UN 
CARGO DE PROF. TITULAR DEDIC. SEMIEXCL. PARA LA CÁT. DE INSTALACIONES I B. 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 

 20721/2016 - SECR. ACADÉMICA. LLAMA A CONCURSO DE ANTECEDENTES Y OPOSICIÓN, PARA CUBRIR UN 
CARGO DE PROF. TITULAR DEDIC. SEMIEXCL. PARA LA CÁTEDRA DE MORFOLOGIA II B. 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 
El consejero Iturrioz solicita ingresar cuatro Expedientes referidos a Declaración de Interés de diversos eventos, para que 

pasen a la Comisión de Enseñanza para su tratamiento.  
El Secretario lee los Proyectos presentados. 

 49564/2016 CONSEJERA ESTUDIANTIL EL MÓDULO. SOLICITA SE DECLARE DE INTERÉS ACADÉMICO LA 
VISITA GUIADA A LA FÁBRICA RENAULT SANTA ISABEL. 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 

 49567/2016 CONSEJERA ESTUDIANTIL EL MÓDULO. SOLICITA SE DECLARE DE INTERÉS ACADÉMICO EL 
TALLER/SEMINARIO INTER NIVEL: MATERIALIZACIÓN REAL – MÓDULO MADERA/ESCUELA DE OFICIOS DE 
LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE CÓRDOBA – EL MÓDULO. 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 

 49580/2016 CONSEJERA ESTUDIANTIL EL MÓDULO. SOLICITA SE DECLARE DE INTERÉS ACADÉMICO EL 3º 
CONGRESO LATINOAMERICANO DE DISEÑO RED DISUR – RED DE CARRERAS DE DISEÑO EN 
UNIVERSIDADES PÚBLICAS LATINOAMERICANAS. 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 

 49574/2016 CONSEJEROS ESTUDIANTILES EL MÓDULO. SOLICITAN SE DECLARE DE INTERÉS 
INSTITUCIONAL LA CAMPAÑA NACIONAL POR LA INCLUSIÓN LABORAL DE LAS PERSONAS TRANS. 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 

 REFLEXIONES SOBRE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS DURANTE LA SEMANA DE ACCIONES EN LA 
FACULTAD 

El consejero Bergallo solicita la palabra para hacer un análisis y una reflexión acerca de la experiencia y de los resultados 

de la Semana de Acciones que se llevó a cabo en días anteriores a la Sesión. Considera que no fue suficiente la difusión de 
las actividades programadas, que los alumnos no participaron de las Jornadas y que como se realizaron en fechas que 
muchos estudiantes no deben preparar exámenes finales, aprovecharon para irse de vacaciones.  
La consejera Guerrero coincide con lo expresado sobre el desaprovechamiento de las distintas actividades programadas, 

pero recuerda que muchos estudiantes proceden del interior y utilizan esa fecha en el año para volver a sus hogares con 
sus familias. Dice que históricamente fue la semana destinada a viajar dado que no hay clases, por lo que opina que se 
debería analizar si la semana de acciones tiene sentido ese esfuerzo. 
La consejera del Río pide la palabra para explicar al consejero Bergallo, que el Centro de Estudiantes trató de brindar la 

mayor difusión posible, pero que no se contó con el Cronograma de las Actividades con la suficiente antelación, aunque fue 
solicitado a Secretaria Académica en varias oportunidades, así mismo se mantuvo el centro de estudiantes abierto durante 
toda esa semana.  
El consejero Bellitti opina que siempre el día del estudiante es declarado asueto, además de que durante esa semana 

desde hace décadas, según usos y costumbres, no hay clases, por lo que considera contradictorio exigir a los alumnos que 
asistan a la Facultad. 
El consejero Díaz señala que desde hace varios años, en la Facultad se han organizado diferentes eventos como 

seminarios, workshop, que son producto de la intensificación de redes que realizan las cátedras. Continúa diciendo que 
considera que estas acciones desde un punto de vista son positivas, pero que desde otro punto de vista alteran la forma de 
cursado regular de las materias, y que se comenzó a subestimar el cursado académico regular del alumno, ya que se le 
sumaron todas esas otras actividades. Dice que hay momentos del año en que algunas cátedras tienen dos o tres semanas 
sin clases considerando los feriados, y todas las actividades extra mencionadas. Sigue diciendo que le parece importante 
que en algún momento la Facultad replantee cuál es la importancia del cursado regular del alumno, específicamente en las 
cátedras de proyecto, ya que los trabajos exigen un proceso de maduración a lo largo de año y cuánto complota el año 
minado de actividades extracurriculares. Señala que la excepción ha pasado a ser la regla y que el cursado que era la regla 
ha pasado a ser la excepción.  
El Tema es discutido y analizado por los Miembros del Consejo  
El Secretario explica que la semana de acciones se planteó hace cinco años para dar respuesta a la necesidad de agrupar 

todas las actividades propuestas y desarrolladas por las distintas cátedras a lo largo de año, para que no coincidieran con el 
cursado normal de las materias, por lo cual se coordinó concentrar esas actividades en dos semanas. Considera que el  
planteo de los Consejeros es entendible por eso resulta necesario explicar el por qué de la creación de las semanas de 
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acciones, y opina que sería importante que desde el Consejo surgiera un proyecto para corregir las falencias. Asimismo 
indica que la inquietud se trasladará a Secretaria Académica.  
El consejero Lemma pregunta si se exige a las cátedras presentar propuestas. 
El Secretario explica que hace dos años era obligatorio para los alumnos realizar esas actividades y para las cátedras 

presentar propuestas, pero que eso ya no es así.  
El consejero Bergallo propone que desde el Consejo se presente una propuesta de reformulación de las semanas de 

acciones, y que se analicen cuáles son las mejores opciones, porque considera por ejemplo que los viajes son actividades 
muy importantes como instancias formativas y de aprendizaje. 
 

8.   FECHA PRÓXIMA SESIÓN: 11 de octubre 2016 

 
Sin más asuntos por tratar, finaliza la Sesión Ordinaria a la hora veinte y treinta minutos del día veintisiete de 
setiembre de dos mil dieciséis, y se fija la próxima Sesión Ordinaria, para el día once de octubre de dos mil 
dieciséis. 
 

 
 


